

Resumiendo las anteriores ideas diré:

1.º Los nacidos muertos en la Capital han aumentado del año de 1871 hasta hoy en 54 individuos más por año, y este aumento considerable se debe probablemente á la ilegitimidad.

2.º Las ventajas del campo que rodea la Capital, están subordinadas á las condiciones locales de cada pueblo, y entre los que he estudiado solo Atzacapotzalco ofrece visibles ventajas para los niños.

3.º Solo la tuberculosis aparece como causa diatésica de la mortalidad infantil, y esto en menor proporción que en las demás edades.

4.º Las pulmonías, las afecciones intestinales y las cerebrales son las causas de la gran mortalidad infantil. Todas están subordinadas en gran parte á las reglas de higiene privada.

5.º Se puede creer con algun fundamento que disminuirían aquellas en más de la mitad si se pusieran en práctica las reglas convenientes de alimentación y cuidados higiénicos.

6.º Es una necesidad en México el establecimiento de una sociedad protectora de la niñez, compuesta de gentes acomodadas y de médicos inteligentes que organicen el modo práctico de evitar las enfermedades mencionadas en los niños pobres.

Habia yo formado estos ligeros apuntes para mis estudios privados, con la esperanza de perfeccionarlos un día; pero la necesidad de cumplir con mi lectura reglamentaria, me ha hecho anticipar su publicación, en espera de que hombres más competentes fijen su atención en estas cuestiones de tan vital interés para México.

México, Junio 3 de 1878.

JOSÉ MARÍA REYES.

---

## REMITIDO.

---

El Sr. Labastida nos ha remitido la siguiente nota:

Segun ofreci en mi escrito sobre Consideraciones acerca del tabardillo ó tifo de México, leído en la Academia en la sesión de 29 de Mayo último, tengo el honor de acompañar la noticia del número de estos enfermos, de ambos sexos, que entraron, salieron y murieron en los años de 75 y 76 en el hospital de San Andrés, siendo la única que la Comisaría del establecimiento ha podido ministrar.

## Año de 1875.

HOMBRES.	
Entraron .....	176
Salieron.....	121
Murieron.....	55 176

MUJERES.	
Entraron.....	170
Salieron.....	119
Murieron.....	51 170

## Año de 1876.

HOMBRES.	
Entraron.....	70
Salieron.....	44
Murieron.....	26 70

MUJERES.	
Entraron.....	43
Salieron.....	28
Murieron.....	15 43

## TOTAL EN LOS DOS AÑOS DE 75 Y 76.

Entraron.....	459
Salieron.....	312
Murieron.....	147 459

Me limito á llamar la atencion de la Academia sobre la crecida pérdida de enfermos que se ha sufrido en San Andrés en el periodo á que se hace referencia, pues como se ve, se eleva á casi un tercio de los entrados, cosa que nunca habia sucedido en este hospital, no obstante la aglomeracion de enfermos que ántes habia en él.

México, Julio 3 de 1878.

SEBASTIAN LABASTIDA.

## REVISTA EXTRANJERA.

### DE LAS COLORACIONES NORMALES DE LA RETINA

#### Y DE LA FOTOGRAFIA OCULAR.

(CONCLUYE.)

#### II.

Kuhne ha ido aún más léjos. Considerando que en el fenómeno de la vision todo objeto que se ve, determina la produccion de una imágen en el fondo del ojo, y suponiendo lógicamente que dicha imágen debia traer por consecuencia la decoloracion de la retina á su nivel, y por consiguiente la reproduccion en miniatura del objeto visto, Kuhne se propuso el fijar dicha imágen. Hasta aqui las experiencias que ha intentado en el animal vivo no le han dado sino resultados más ó ménos imperfectos, la regeneracion de la sustancia roja producién-